



## Perú: Sor Aguchita, misionera que dio su vida por la Amazonía



Tras el asesinato, por parte de Sendero Luminoso, de la misionera Sor María Agustina Rivas, conocida como "Aguchita", se inició el rodaje del documental que contará su historia. Será parte del séptimo capítulo titulado: "La Vida por la Amazonía", serie que recoge el testimonio de hombres y mujeres que dieron su vida en defensa de las poblaciones indígenas amazónicas y de sus ecosistemas

### Vatican News

"Pertenezco a la Congregación del Buen Pastor y el Buen Pastor nunca abandona a sus ovejas". Con estas palabras la misionera Sor María Agustina Rivas, más conocida como "Aguchita", emprendió su viaje a la selva central del Perú, al servicio de los más necesitados, en un momento de fuerte violencia social. (Con información de la Agencia Fides).

### La misionera Sor María Agustina Rivas, "Aguchita"

Tres años después, en 1990, la hermana Aguchita fue asesinada por Sendero Luminoso. Se inició el rodaje del documental que contará su historia, que será parte del séptimo capítulo titulado: "La Vida por la Amazonía", serie que recoge el testimonio de hombres y mujeres que dieron su vida en defensa de las poblaciones indígenas amazónicas y de sus ecosistemas.

### La Vida por la Amazonía

El documental, producido por la Red Eclesial Panamazónica (REPAM), en coordinación con la Asociación Católica de Comunicación Latinoamericana y Caribeña (SIGNIS), tendrá una duración de 20 minutos. Se difundirá a través de las redes sociales; sin embargo, se espera que también se transmita en la televisión nacional.

### Biografía de la religiosa

La hermana Aguchita nació el 13 de junio de 1920, al sur de Ayacucho, en la ciudad de Coracora, capital de la provincia de Parinacochas. Desde muy joven creó un vínculo especial con la naturaleza y con las personas más humildes. Esto la llevó a incorporarse a la Congregación Nuestra Señora de la Caridad del Buen Pastor, cuando tenía 22 años, en la ciudad de Lima. Tres años después, hizo sus votos y entregó su vida a Jesucristo.

### Viaje a la selva central

En 1987, la misionera se embarcó en un viaje a la selva central para atender a los más necesitados de La Florida, una zona fuertemente afectada por el terrorismo, ubicada en la provincia de Chanchamayo, en la región de Junín. A pesar de que varias hermanas intentaron persuadirla de que no fuera, considerando los muchos peligros, Aguchita estaba decidida. Fernando Valdivia, el encargado de rodar el documental, explicó: "Decidió ir a la selva enfrentando un viaje bastante difícil, y no sólo eso, estamos hablando de un período de guerra interna al terrorismo, por lo que ese tipo de viaje era sumamente peligroso. Sin embargo, Sor Aguchita tenía el sueño de ir a la selva, a pesar de su edad, casi 70 años"

#### Otros testimonios

La película recogerá los testimonios de quienes conocieron a la hermana Aguchita en los tres principales lugares donde vivió. En Lima, con las Hermanas del Buen Pastor; en Coracora, su ciudad natal, para conocer el contexto en el que nació y comenzó su vínculo con la Iglesia, y finalmente en la selva central, donde dedicó sus últimos años a educar a la juventud asháninka y apoyar a las mujeres rurales.

Antes de la beatificación de esta ciudadana peruana

El 22 de mayo de 2021, el Papa Francisco aprobó la beatificación de Aguchita por haber dedicado su vida al servicio de Dios y ayudar a los más pobres, en un período de guerra interna y violencia social. Está previsto que el documental se estrene a finales del próximo mes de septiembre, antes de su beatificación. El encargado de rodar el documental, afirmó:

“Será una gran oportunidad contar con un producto audiovisual que narra la vida de una ciudadana peruana que, con su acción en la Iglesia, su vocación de fe, nos ha dado la esperanza de construir un país de paz”

FUENTE: Vatican News